

EL AUTONOMISTA

Periódico de Avisos y Noticias

FRANQUEO
CONCERTADO

PRECIO:

2 pesetas trimestre en toda España

Suplementos ilustrados

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Ronda de Fernando Puig, núm. 10

GRAN MITIN

Para el Sábado día 13, a las

9 en punto de la noche, en el

TEATRO PRINCIPAL

Hablarán entre otros

Don Juan Martorell

Don Alberto de Quintana

Don Francisco Layret

Don Salvador Albert

Don Eduardo Fernández del Pozo

Don Laureano Dalmau Plá

Ciudadanos: ¡No voteis a ciegas! ¡Dídnos!

La Comisión electoral

De cara a la victoria

Es reconfortable l'espectacle que ofereixen les diferents agrupacions republicanes de tot el nostre districte apoyant y votant com un sol home la candidatura republicana, lo que dona una impressió clara de nostra futura victoria.

Aquesta unanimitat, ha revoltat als nostres enemics que d'una manera interesada ens volien sempre barallats, perque en aixó, estava la seva forsa,

Ara s'han acabat les discordies y junts anem a treballar pels ideals nostres; tots els republicans honrats havem coincidit en que els nostres afanyos han de ser lluitar fins a obtenir la nostra Autonomia per la República, donant als enemics nostres, l'exemple de que lluitant per ideals, se triomfa.

Als diputats a Corts, als diputats provincials, als regidors y a tots aquells que tenen una representació dins la nostra política, els hi dirém el deurer que tenen

d'empèndrer una acció ben republicana y que d'aquí endevant no volém qu'ens confonguin amb els partits de la monarquia, y qu'ens manca fer una tasca ben positiva alçant veres fortaliseses en les viles, poblets y fins en les montanyes, y que si prenem aquesta nova orientació, podrá esser un motiu de satisfacció per la tasca rudimentaria que tenim feta.

La causa de la depressió de la política republicana del nostre districte y la fredor o cansament que veien en la nostra política, ho diré ben clar, ha sigut la manca d'un home representatiu y, sense ofèndrer a ningú, d'un prestigi privilegiat y per manca d'empenta dels nostres directores que amb la seva tebior ens han glassat el cor y entorpit la nostra marxa triomfal y lo pitxor dividir els elements autonomistes en lluites internes dels uns y dels altres.

El nom d'en LAUREA DAL-

MAU PLA ha aconseguit l'unificació de tots els republicans del districte, malgrat la diversitat de partits, pera treballar plegats en bé de la nostra causa, per aixó es facil endevinar que la victoria será nostra, si no hi há traidors, tota vegada qu'els republicans en aquest districte som mes en número qu'els demés partits organitzats.

De moment, la nostra candidatura ha obtingut un dels mes grans triomfs, ha lograt movilitzar totes les forces republicanes en una sola, olvidant rencunies de fracció y personalismes.

Pera triomfar en una lluita cal tenir la fé, l'entusiasme y disciplina, malgrat els obstacles qu'es troben pel camí.

No vos fassin por les amenaces y coaccions recordeu que'l caciquisme vell ha caducat, y el caciquisme modern també caducará a no tardar gaire.

La candidatura que amb el nom de lliberal presenten certs elements sense arrels en l'opinió no pot triomfar per antipopular y ser apoyada per els vells cacics, y d'algun de nou que comensa d'ensenyar el llautó anti-mancomunista y patrioticament ve restan vots a la candidatura autonomista.

Negueu rodonament el republicanisme, d'aquells que votan amb els elements monárquics y caciquistes.

Negueu el patriotisme d'aquells que apoyan candidats, que irán contra la Mancomunitat, que ha da ser el principi de la nostra autonomia.

Negueu també en absolut, que siguin lliberals aquells que votan candidatures barrejades amb noms que representan ideals caducs y retardataris, cendres d'un caciquisme que ja era enterrat y que avuy s'aixeca novament mercés a la actuació d'alguns ex-catalanistes.

Els republicans qu'es planyen del present estat de desorientació, de descoratjament, de feblesa, doneu una mirada als demés partits y de un modo especial als regionalistes y veureu la crisis que pateixen, tothom fa lo que li sembla y tots conformats. Els únics que cridém y protestém som nosaltres els demés han de callar: Republicans y autonomistes de tota mena, en la hora de la lluita, el

que no sigui lleial y deixi de votar la candidatura d'En Laureá Dalmau Pla, no será digne de nosaltres.

J. C.

LOS CULPABLES

DE LA MISERIA

De la prosa soez, ha pasado *Heraldo de Gerona*, a otro lenguaje, que, no por ser mas limpio, deja de tener peor intención.

Parece como si todos sus ataques, se dirigieran contra nuestro amigo don Pedro Estartús,—que dicho sea de paso—obra con suma honradez y dignidad políticas, que son incapaces de comprender, quienes han convertido el ideal político en ambiciones de medro.

Gente avezada a la insidia, usan de esta arma innoble para desacreditar a los demás, pero el juego se les descubre y sus proyectos se les malogran.

En su último artículo, *Heraldo de Gerona*, con la intención que es de suponer, nos dice que el hambre de España, se deb e a los Jefe del partido radical; y sacando consecuencias insidiosas de esta falsa afirmación, afilia al señor Estartús en el partido radical, y le presenta como un idólatra del Jefe y sumiso a la voluntad de éste, par concluir, de una manera ambigua ¡oh candidez! que el señor Estartús es también responsable del hambre de España.

El fin electorero no puede ser mas claro: desacreditar la candidatura republicana; pero, afortunadamente, todos nos conocemos, y la insidia no puede surtir los resultados que sus autores se propusieron.

Hace pocos días, un semanario de Madrid, el mejor de España, puso en la picota al señor Ministro de Hacienda, llamándole «el ministro organizador del hambre». El Jefe del partido radical, no ha sido puesto todavía en la picota; y conste que quien esto escribe ni es, ni nunca ha sido radical. Suponemos que el señor Ministro de Hacienda, no pertenece al partido radical, ni está aliado con Lerroux.

Si nosotros quisiéramos esgrimir las armas de que *Heraldo* hace gala, diríamos, por ejemplo, que el Ministro organizador del hambre, es conservador idóneo: que el actual Ministro, aliado con Romanones, no se ha preocupado del hambre que amenaza a España: que fueron los liberales, quienes nos sirvieron una ley de servicio militar obligatorio, que es un engaño para los ricos y un escarnio para los pobres: que han sido los liberales, los que más se han burlado del pueblo, con políticos, sistema Romanones, más atentos a satisfacer sus bajas pasiones y egoismos personales, que a solucionar los graves problemas que interesan a la nación: que bajo la gobernación de los partidos de turno hemos debido pasar por las vergüenzas de los fusilamientos de Lieja y el despido de nuestro representante en Méjico, sin apenas, pro-

testa del Gobierno: que liberales y conservadores nos han llevado a la guerra de Marruecos que sangra y empobrece a España: que Romanones es el principal interesado en la continuación de esta guerra, por la cuenta que le tiene; y, en fin, que toda la miseria y la ruina de España la debemos a esos partidos llamados gobernantes, que se han preocupado mucho de embrutecernos y esquilmarnos, y han descuidado por completo educarnos y darnos medios de vida.

Y de toda la mala política española actual, podríamos, con sobrada razón, hacer responsable a Romanones y a los suyos, y podríamos decir a los electores: La miseria, el atraso, la ruina de España, se debe a los partidos que gobiernan, y principalmente a los liberales; los liberales presentan candidato, ergo este candidato.....

Pero nosotros no somos tan mal intencionados, para hacer responsable al señor Vallés, de todas estas calamidades: aparte lo inocente de la consecuencia, la esfera de acción de dicho señor, ha sido mas modesta.

HERMINI

Ante los comicios

Por ministerio de la Ley electoral, la opinión pública—reina del mundo—ha de acudir al sagrario de las urnas para elegir a los candidatos que estime más probos e idóneos para el desempeño del cargo de consejeros de la Diputación Provincial, completando así, el cuadro de Diputados que han de dar alientos de vida a ese organismo administrativo superior de la provincia.

Para conquistar la preponderancia en el seno de la Corporación provincial se aprestan a la lucha distintas fracciones políticas.

Los republicanos mirando al porvenir para resolver los múltiples problemas que la vida social moderna ocasiona y en la que se vislumbra la aurora radiante del socialismo, procurando el bienestar económico y la libertad ciudadana del obrero; los monárquicos contemplando el pasado para conservar en los tiempos presentes aquel cúmulo de privilegios de que gozaban los aristócratas, languideciendo en lontananzas las bárbaras aberraciones del feudalismo, que usurpaba la felicidad doméstica y la independencia política del proletariado.

Los republicanos combaten en nombre de un ideal, cual es el de la fraternidad universal, como los aliados en la conflagración europea pelean por los fueros de la justicia humana. Los monárquicos luchan en nombre de la comodidad de una dinastía, como los austro-alemanes batallan por la sumisión a un ídolo que quiere avazallar a la humanidad.

Los republicanos son guiados por el altruismo, pues no se fijan en personas, sino en ideas, que son inmutables y eternas. Los monárquicos son arrastrados por el egoísmo, pues no se fijan en ideas, sino en personas, que son veleidosas y accidentales.

Los republicanos avivan los resplandores de lo que es consubstancial al hombre: la libertad. Los monárquicos recuerdan las nebruras de lo que es antinatural al hombre: la esclavitud.

Electores: Votad íntegra la candidatura de DON LAUREANO DALMAU PLA, de este notable obrero de la ciencia, publicista, republicano sin mácula, sin estridencias de ninguna especie, por lo mismo que es respetuoso con todo el mundo, quien será el porta-estandarte de nuestros ideales en el distrito judicial de Gerona, en la Diputación Provincial.

Elecciones

Señores, ¡que los electores están emancipados!

Esto se nos ocurre decir, en la seriedad con que contemplamos la lucha electoral, cuando vemos a esos mendigos de votos llamando de puerta en puerta, pidiendo sufragios para los candidatos centralistas, caciquistas y pseudo-liberales.

Quien más se distingue en este procedimiento, es el señor Roure, ex-cacique, acorralado hoy en Llagostera.

El solo hecho de que dicho señor patrocine tal o cual candidatura, para que el cuerpo electoral se llame a engaño, votando en contra de sus patrocinados.

Y el fracaso coronará la obra.

El pueblo a quien nos dirigimos, sabe de antemano, que nuestro candidato señor Dalmau Pla, no aspira, como otros, a «chupar del bote provincial». El goza de una posición independiente, ejerce una carrera brillante, que le tiene en condiciones de no verse precisado, por medios bastardos y ruines, (que rechazaría su honradez acrisolada), a procurarse ingresos indirectos.

No todos podrían decir lo mismo.

El cuerpo electoral, antes de emitir el sufragio, es lo que debe averiguar, si no quiere ser cómplice de un delito de inmoralidad provincial.

Nuestros adversarios no van al mitin, ni quieren sostener franca polémica. Aquella frase de «luz y taquígrafos» no es muy a propósito para que ellos la utilicen.

Se contentan con pedir el voto, a cambio de recompensas, de favores o de dinero.

No van al mitin, porque ellos, cara a cara con el pueblo, no pueden sostener que son amigos de los obreros, porque éstos, salvo en período electoral, les son pesados y molestos.

Tampoco podrán decirnos que son amigos de la libertad de los ciudadanos y de la prosperidad del distrito ya que no podrán probar esto con hechos contundentes.

¿A qué quieren ir, pues, a la Diputación esos hombres sin ideales?

El que no se presenten ante el público, el que pidan los votos a oscuras, nos hace suponer que quieren ir a la Diputación para saciar apetitos vanidosos o interesadas propagandas de bufete.

El Diputado señor Casi, por compromiso, hace un llamamiento a los liberales.

¿Aquellos liberales que se escondieron cuando los republicanos de Gerona y los liberales de España realizaron una manifestación de simpatía en favor de don José Canalejas?

Aún parece que los vemos, detrás de los cristales de sus viviendas, mirando a hurtallillas la manifestación que pasaba majestuosa por nuestras calles.

Eso del liberalismo de cierta gente es un lazo para coger votos republicanos.

Como siempre ha sucedido, empero, el elector de espíritu sereno, que pesa en balanza los razonamientos, sabrá a qué atenerse, votando íntegra la candidatura republicana.

«Riñen las comadres y se dicen las verdades». Los conservadores de uno y otro bando luchan desesperados unos contra otros, y lo mismo sucede con los liberales dinásticos, apesar de haber asegurado el libelo de la buena crianza (vaya una paradoja) que en el acto de la proclamación de su candidatura reinó extremada concordia, añadiendo (siempre falseando la verdad) que se había ofrecido el puesto al dignísimo catedrático de nuestro Instituto señor Xifra y que éste había declinado el honor en favor de otra persona.

Los hechos vienen a confirmar lo contrario de todo esto, pues no ha sido posible disimular, ocultar al exterior lo que en el interior se siente, ni se puede afectar serenidad cuando se hallan turbados los elementos que están en el secreto de la trama.

EL SR. FERNÁNDEZ DEL POZO EN GERONA

En el expreso de la mañana del martes llegó a esta Capital, el Diputado por Gerona, nuestro distinguido amigo, señor Fernández del Pozo.

Algunos significados republicanos, entre ellos el señor Auguet, fueron a recibirle en Barcelona. En esta estación, a la llegada del expreso, estaban, los individuos del Directorio Republicano y un considerable número de obreros, deseosos de estrechar la mano del elocuente tribuno.

En el Hotel del Comercio ha recibido, y está recibiendo, gran número de visitas, de particulares amigos, y de correligionarios.

El señor del Pozo ha venido desde 200 leguas, para trabajar la candidatura republicana, con el entusiasmo de su alma, con ferviente cariño y firme voluntad.

Sea bien venido el caudillo que ha de conducirnos a la victoria.

Interesándose por la justicia y por la libertad de los hombres, ha dirigido nuestro Diputado, el siguiente telegrama al Ministro de Gracia y Justicia:

«Estimando estricta justicia incorporo todo interés mi ruego a gestiones pendientes cerca V. E. para aplicación anmista del señor Puig y Esteve presidente del «Centre Autonomista dependents de comers e industria de Barcelona».

Ayer, don Eduardo Fernández del Pozo, acompañado del elocuente letrado señor Quintana León, de los señores Planas, Verdaguer y Laureano Dalmau, salieron para Amer donde se celebró un mitin del que hablaremos, junto con el de Salt, en el número del sábado.

Nos abstenemos de contestar unas notas, que el despecho o la torpeza de *El Norte*, ha hecho insertar en el mismo con referencia a la llegada de nuestro Diputado.

El voto de gracias acordado por el Ayuntamiento de Gerona, estando presentes y conformes los concejales jaimistas de nuestro municipio, es la mejor contestación que de momento podemos dar al diario tradicionalista.

Al señor del Pozo, le han abrazado todos los republicanos.

Publicaciones

Las atrocidades alemanas.—Hemos recibido un folleto conteniendo el Relato oficial de la Comisión nombrada por el Gobierno francés para averiguar y atestiguar los crímenes cometidos por las tropas alemanas en Francia.

Esta información está traducida literalmente por el gran novelista Blasco Ibañez.

Nada decimos de ella, pues esperamos publicarla en forma de folleto para conocimiento de nuestros lectores y edificación de los germanófilos catalanes.

España.—El último número de este gran semanario madrileño es tan notable y aún más vibrante y fuerte que el anterior. En él se continúa la campaña titulada *El hambre en casa*, con datos e informaciones verdaderamente acusadores sobre la acción del Gobierno.

España publica también en esa sección un artículo que será muy comentado del Presidente de la Cámara de Comercio de Madrid, señor Matesanz, y en el que este señor descubre a la opinión el secreto de la última sesión de la Junta de Aranceles, a la que pertenece como Vocal.

En la parte literaria de *España* figura un trabajo del insigne novelista Armando Palacio Valdés, y otros artículos también muy notables de Baroja, Pérez de Ayala, Xenuís, Araquistain y Enrique de Mesa.

La portada es ingeniosísima, a tres colores, de Bagaria.

Vell i Nou.—El próximo sábado comenzará a publicarse en Barcelona la revista de este título, con artículos de Francisco Pujols, Román Jori, Miguel Utrillo y Joaquín Folch y Torres.

Exposición Berfrana

Copiamos de nuestro querido colega *El Liberal* de Barcelona:

«También se ha inaugurado en La Cantonada, en la calle de Corribia, otra sala de Exposiciones. Abre la

Elecciones Provinciales

CANDIDATURA REPUBLICANA

Distrito de Gerona

Don Laureano Dalmau Pla

Médico

Distrito de Olot-Puigcerdá

Don Isidro Riu Puig

Abogado y Propietario

marcha en esta parte el escritor Prudencio Bertrana, que por vez primera expone en Barcelona, dándose a conocer como pintor. Bertrana, que ha descrito con su pluma, de mano maestra, la catedral de Gerona, en las páginas fuertes de su *Josafat*, ha querido también con la paleta describir el encanto de Gerona con sus rios y sus piedras carolingias. Bertrana, para estas nuevas descripciones, ha avivado el color de su paleta. Pero, en toda su pintura, la de última época, se sienten los resabios del literato, como sucede en algunos cuadros de Rusiñol, de quien se dice que cuando escribe parece que pinta, y cuando pinta, escribe. Hay algo de literatura también en esta descripción pictórica de Gerona. Pero nos da a conocer los encantos de la ciudad del Onyar, de la Dehesa y de la playa de Pedret. Los pintores pueden sacar un gran partido de Gerona.

Hay aún mucho allí, entre sus piedras, junto a las aguas y bajo los árboles, que permanece inédito.

Estas palabras son de Román Jori, el competente crítico de arte y compañero inolvidable que conserva perenne recuerdo de nuestra ciudad, donde hizo sus primeras armas.

Propaganda Republicana

EN FAVOR DE LA CANDIDATURA DE D. LAUREANO DALMAU PLA

Hoy jueves, gran mitin en Salt. Mañana viernes, mitin en Bañolas.

Sábado mitin en el Teatro Principal de Gerona.

Entre otros oradores, hablarán en estos mitines, el Diputado por Gerona señor Fernández del Pozo. El de La Bisbal don Salvador Albert, el ex-Candidato a Diputados a Cortes don Alberto de Quintana León, el letrado ilustre de Barce-

lona don Francisco Layret y el Candidato don Laureano Dalmau Pla.

CRONICA

El Presidente del Centro de Unión Republicana, ha recibido varias cartas y postales de los conciudadanos Manuel Salarich y Martín Prat, que se encuentran luchando al lado de los aliados en el primer Regimiento de Voluntarios Extranjeros, Compañía A, 4; en cuyos escritos y en nombre de sus compañeros en armas, remiten, desde aquellas trincheras, un afectuoso saludo a todos los correligionarios de esta.

CRÓNICA MÉDICA.—*El drenaje úrico.*—Cualquiera que sea la diversidad de las opiniones corrientes sobre la etiología del reumatismo, hay por lo menos un punto sobre el cual todo el mundo está de acuerdo: y es que el reumatismo y la uricemia se parecen bastante para que se les pueda confundir, y para que, en los reumáticos, todo ocurra como si la intensidad del mal fuera función del tanto por ciento de ácido úrico contenido en la sangre. De aquí la consecuencia de que no se pueda buscar el remedio específico en otra parte que entre las sustancias conocidas, como que poseen la virtud de disolver y hacer eliminar las sales úricas.

La fama universal de la *Piperacina Midy* que disuelve estas sales en ea enorme proporción del 92 p. 100 no se justifica de otra manera.

Todos los médicos atestiguan que la *Piperacina* no tiene rival a este respecto. Todos rinden el mismo homenaje a su incuidad absoluta que permite tomarla impunemente aunque sea a dosis macizas y reiteradas.

Una cura de *Piperacina Midy* equivale a un verdadero drenaje úrico o, como si dijéramos, una «sangría blanca» *Dr. A. Mériaud*.

A tomar: 2 cucharadas de las de café por día.

De venta en todas las farmacias

Para mezclar con la leche, no hay nada como el café de *Malle Kneipp*. probarlo es adoptarlo.

De venta en todas partes.

Con 5, 10, 15 céntimos, ¿que puede V. obtener?

El Gas se impone cada día más en el uso doméstico. Son objeto de perfección continua las cocinas y hornillos para guisar y todo lo que hace referencia al ramo de calefacción en general. Está destinado a desaparecer el carbón de la cocina, que la convierte en particular en vera no, en un criadero de cucarachas y en todo tiempo produce basuras.

Prolonga su vida quien no tiene que añadir al calor del verano el extraordinario que produce una cocina en la que se emplee el carbón como combustible. El Gas ha hecho efectivo el proverbio «ASEO ES SALUD» en varias de sus aplicaciones, pero de una manera especial facilitando lo que hasta la fecha era imposible por el mucho coste de la instalación. *El baño en la casa del rico y del menestral*, con el invento de la *Bañera ajag*, con calentador de gas, cuyo precio

de instalación es al alcance de todos.

GARANTIZAMOS el importe de un baño para persona mayor, de 10 a 15 céntimos y el proporcional para menores. ¿Debe haber Casa sin instalación de GAS? Facilitarán cuantos datos se deseen, como de cuanto se refiera al moderno alumbrado por incandescencia, en las oficinas de la Fábrica de Gas, teléfono número 54.

—Feliz invención ha sido la del autor de la «Piperacina Dr. Grau», pues ella resuelve la curación de las padecimientos artríticos, como areniltas, mal de piedra, reuma, cólicos neútricos, gota, ciática, neuralgias, etc. Es el mejor disolvente del ácido úrico.

Dejad de administrar Aceite de hígado de bacalao, que los enfermos y niños absorben siempre con repugnancia y que les fatiga porque no lo digieren. Reemplazadlo por el VINO GIRARD, que se encuentra en todas las buenas farmacias. Agradable al paladar, más activo, facilita la formación de los huesos en los niños de crecimiento delicado, estimula el apetito, activa la fagocitosis. Es el mejor tónico para las convalecencias, en la anemia, en la tuberculosis, en los reumatismos. Exijase al marca: A. GIRARD, París.

Imprenta.— EL AUTONOMISTA

JUAN GUITART

Bicicletas Motocicletas y accesorios de todas clases aceites y grasas especiales para motocicletas.

Ventas al por mayor y detall.

Talleres y despacho: Paseo Industria 32 y calle

Comercial 3 -- Teléfono 3778.--BARCELONA

Lechería Fiambres

ANTIGUA CASA NEGRE

Este establecimiento, montado con todos los adelantos modernos para el confort y para la elaboración de productos ultramarinos, ha establecido una sucursal en la Rambla de la Libertad, n.º 37, donde hallarán nuestros lectores toda clase de fiambres, champagnes, thés, café, Fospho-cacao, etc. etc. de todas procedencias.

Especialidad de la casa: servicio en el establecimiento y a domicilio de lunchs, meriendas, y refrescos para bodas y bautizos.

Pan de Viena de leche, croissants, elaborado diariamente.

Teléfonos: Urbano 93- Peninsular 77

GERONA

Aurora

COMPANIA ANÓNIMA DE SEGUROS

CAPITAL SUSCRITO 10.000,000 PESETAS.

CAPITAL DESEMBOLSADO 3.000,000 PESETAS.

Consúltense sus tarifas y condiciones para Seguros de

INCENDIOS

Seguros Marítimos y Seguros de VALORES

DOMICILIO SOCIAL BILBAO. En el edificio de su propiedad.

Subdirector en Gerona: Don José Gómez Mirla, Ciudadanos, 3.

Teléfonos: Urbano 85. -- Interurbano 61.

Funciona de acuerdo con las prescripciones de la novísima ley de Seguros de 14 Mayo de 1908.

AUTORIZADO POR LA COMISARIA DE SEGUROS.

CENTRO COMERCIAL ADMINISTRATIVO

DE

José Gómez Mirla

Corredor de Comercio y Agente de Negocios matriculado

Tramitación de toda clase de expedientes.—Gestión y despacho de asuntos en las oficinas públicas.—Cobro de abonarés y resguardos de la Caja General de Ultramar.—Representación de Ayuntamientos, Sociedades, fabricantes, comerciantes y particulares.—Habilitación de clases Pasivas.—Despacho de licencias de caza, pesca y arma.—Compra-venta de valores con póliza y negociación de toda clase de cupones.

Representantes en Barcelona y Madrid.

Ciudadanos 3 y Herrerías Viejas 4, GERONA. || Teléfonos: URBANO 85. INTERURBANO 61.

GRAN BALNEARIO

DE LA SOCIEDAD ANONIMA

VICHY CATALAN

Situado entre la Estación y el pueblo de Caldas de Malavella (Gerona)

Establecimiento de primer orden. - Temporada de 1.º de Mayo a 30 de Octubre

DISTANCIA DE BARCELONA:

En tren ligero 2 horas y 30 minutos; en tren correo 3 horas

Aguas minero-medicinales, termales de 60º, alcalinas, bicarbonatadas y sódicas. Sin rival para el reumatismo, las diabetes y afecciones del estómago, hígado y bazo. Estas aguas de reputación universal, solo se venden embotelladas y las botellas llevan todos los distintivos con el nombre de la SOCIEDAD ANONIMA VICHY CATALAN. Llamamos la atención de los consumidores y muy particularmente de los enfermos, para que no se dejen sorprender admitiendo como idénticas a nuestras aguas otras artificiales que se ofrecen en este mercado con nombres de fuentes imaginarias que sólo son marcas de fábrica y no fuentes de origen.

De venta en todas partas

Administración: Rambla de las Flores, 18 ent.º-Barcelona



HERNIADOS

(TRENCAIS)

No dejéis de visitar la sección de ORTOPEDIA de la

CRUZ ROJA

y hallaréis el Braguero adecuado á vuestra hernia, evitándoos sufrimientos y molestias.

Plaza del Oli. GERONA

Wertheim

Máquinas para coser, bordar
y hacer calceta

CÉLEBRES MAQUINAS RAPIDAS montadas con armazón a bolas que facilita su marcha ligerísima y sin cansancio.

ÚLTIMA NOVEDAD MESAS CANTOS REDONDOS, PATENTE DE LA CASA WERTHEIM



Elegancia, Solidez y Comodidad para apoyar los brazos. Bicycletas y máquinas especiales para toda clase de industria. Accesorios para toda clase de máquinas WERTHEIM, Singer, Naumann etc., etc., a precios baratísimos.



:: :: Enseñanza de coser y bordar GRATIS :: :: ::



GRAN TALLER DE REPARACIONES. No comprar sin antes visitar esta casa.

Entrada libre Ventas a plazos y al contado.

PÍDANSE CATÁLOGOS QUE SE DAN GRATIS

Gerona Rambla de la Libertad, 5, Gerona.

HERNIAS

SE VE DESAPARECER RAPIDAMENTE LA DOLENCIA

(quebraduras), relajaciones y dislocaciones. Tratamiento eficaz no operatorio del especialista don PEDRO RAMON

Triunfo indiscutible y sin igual del «Instituto Español de Ortopedia Abdominal», cuyo privilegiado procedimiento exime al enfermo de molestias y pronto del uso de aparatos, vendajes y bragueros. Ha LLEGADO EL DIA de que todos los enfermos obtengan alivio y curación radical; de que nadie sufra hernia, inflamación, atasco ni estrangulación; y por el testimonio de innumerables curados, unánimes elogios de las Academias científicas y honroso fallo de recto y elevado Tribunal de Justicia, que tanto enaltee a la Casa RAMON, la garantía del renombrado adelanto es tan patente y absoluta que mayor no cabe, y de tal índole que ni el más osado, pondrá en duda ni nadie más puede ofrecer.

Gratis consultas y librito instructivo. Despacho: CARMEN, núm. 38, piso 1.º BARCELONA. A SU PETICION, EL ENFERMO, ES SERVIDO A DOMICILIO.



LA FORTUNA PARA TODOS

27 MILLONES DE PESETAS

REPARTIDAS OFICIALMENTE y repartidas en 458 SORTEOS OFICIALES

Villa de MADRID, de PARIS y otras

11.043 Premios desde 100 Pesetas a 1.000.000

UN SORTEO CADA OCHO DIAS POR TERMINO MEDIO. Cobro inmediato de los Premios. - Detalles gratuitos

SEGURIDAD ABSOLUTA. Para tomar parte enseguida en los 158 Sorteos, envíense 5 Ptas 50, como única entrega

en sellos, ó mejor en giro postal, sobre monedero ó giro mutuo, a EL FOMENTO DEL AHORRO, Diputación 28ª BARCELONA y Lauria 37

al cual remitirá los números correspondientes a vuelta de correo

SE DESEAN AGENTES ACTIVOS Y SERNOS

TALLER de BICICLETAS

de

JOSE SURROCA

Perfección en esmaltes y niquelados.

Accesorios, especialidad en los neumáticos

Se venden máquinas de oración. Nuevas desde 160 ptas. Usadas desde 50 pts

GRAN PRONTITUD VERDADERA ECONOMIA

Calle Merçaders 7. - Gerona